

Regierungsrat BL, Rathausstrasse 2, 4410 Liestal

Eidgenössisches Departement
für Wirtschaft, Bildung und Forschung
WBF

michelle.laug@seco.admin.ch

Liestal, 20. Dezember 2022

Vernehmlassung
zum Entwurf des Bundesgesetzes über den Handel mit Foltergütern (Foltergütergesetz)

Sehr geehrter Herr Bundesrat

Besten Dank für die Möglichkeit zur Meinungsäusserung. Wir befürworten das neue Bundesgesetz. In der Schweiz ist der Einsatz für die Achtung der Menschenrechte ein Verfassungs- und Gesetzesauftrag. Entsprechend sind die Abschaffung der Todesstrafe sowie die Folterprävention konkrete Ziele der ausserpolitischen Strategie des Bundesrats. Die Empfehlung des Europarats, mit gleichgesinnten Staaten den Foltergüterhandel auf internationaler Ebene einzuschränken, wird darum auch von unserem Land unterstützt. Das vorgelegte Foltergütergesetz passt nun die Schweizer Rechtsordnung an die internationalen Rechtsentwicklungen an. Das neue Bundesgesetz kann verhindern, dass die Schweiz als Ausweichstandort für Foltergüter missbraucht wird. Das ist sehr zu begrüssen.

Hochachtungsvoll

Kathrin Schweizer
Regierungspräsidentin

Elisabeth Heer Dietrich
Landschreiberin